

Immunitätsangelegenheit

Der Ausschuss für Verfassung, Recht, Parlamentsfragen und Integration hat in seiner Sitzung am 23. Januar 2020 den Antrag auf Aufhebung der Immunität eines Mitglieds des Bayerischen Landtags beraten und einstimmig die Aufhebung der Immunität befürwortet. Eine Aussprache findet hierzu nicht statt. Wir kommen zur Abstimmung.

Wer der Beschlussempfehlung des federführenden Ausschusses für Verfassung, Recht, Parlamentsfragen und Integration auf Drucksache 18/5726 zustimmen will, den bitte ich um das Handzeichen. – Das sind alle Fraktionen und der fraktionslose Abgeordnete Plenk. Gegenstimmen? – Der fraktionslose Abgeordnete Swoboda. Stimmenthaltungen? – Keine. Damit ist die Beschlussempfehlung des Ausschusses angenommen.

Ich rufe **Tagesordnungspunkt 4** auf:

Beratung der zum Plenum eingereichten Dringlichkeitsanträge

Ergänzend teile ich Ihnen mit, dass die AfD-Fraktion ihren Antrag betreffend "Lehrersituation analysieren – Bedarf und Mängel konsequent erfassen", Drucksache 18/5867, zurückgezogen hat.

Zur gemeinsamen Beratung rufe ich auf:

**Dringlichkeitsantrag der Abgeordneten Horst Arnold, Dr. Simone Strohmayer, Arif Tasdelen u. a. und Fraktion (SPD)
Grundschullehrkräfte wertschätzen - Ungerechte Maßnahmen zurücknehmen - Zukunftsplanung vorlegen (Drs. 18/5847)**

und

**Dringlichkeitsantrag der Abgeordneten Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Thomas Gehring u. a. und Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Bekämpfung des Lehrkräftemangels nicht auf dem Rücken unserer Lehrerinnen und Lehrer - Sofortprogramm für zusätzliches Personal für Förder-, Grund- und Mittelschule (Drs. 18/5850)**

und

**Dringlichkeitsantrag der Abgeordneten Martin Hagen, Matthias Fischbach, Julika Sandt u. a. und Fraktion (FDP)
Maßnahmen gegen den Lehrkräftemangel an Grundschulen (Drs. 18/5868)**

Ich eröffne die gemeinsame Aussprache. Die erste Rednerin ist Frau Kollegin Dr. Simone Strohmayer von der SPD-Fraktion. Bitte, Frau Kollegin Dr. Strohmayer.

Dr. Simone Strohmayer (SPD): Sehr geehrter Herr Präsident, liebe Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrter Herr Minister! Die SPD-Fraktion will mit ihrem Dringlichkeitsantrag heute erreichen, dass Grundschul-, Mittelschul- und Förderschullehrkräfte endlich mehr Wertschätzung erfahren. Wir wollen auch erreichen, dass die Maßnahmen der Staatsregierung zurückgenommen oder zumindest maßgeblich korrigiert werden. Wir wollen außerdem erreichen, dass wir hier in Bayern endlich eine nachhaltige, eine zukunftsweisende Personalpolitik an Bayerns Schulen betreiben.

(Beifall der Abgeordneten Doris Rauscher (SPD))